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En el DIF Municipal
trabajaremos hasta el último

día de la administración: Hilda
Pliego Vázquez

-Todos los programas continúan para ayudar a los más desprotegidos

Por el momento continúa la entrega de
despensas a sectores vulnerables, apoyo
psicológico, jurídico, médico; de consultas,
lentes, sillas de ruedas, muletas, bastones, entre
otros.

 H. Zitácuaro Michoacán, 24 de junio de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A
pesar de los recortes presupuestales, la
modificación de programas federales y la
pandemia de Covid 19, el DIF Municipal
continúa con sus funciones para ayudar a los
sectores más vulnerables.

“En el DIF Municipal no hay descanso,
trabajaremos hasta el último día de la

administración”, expresó la titular, Hilda Pliego
Vázquez.

En entrevista para Informativo La Región,
precisó que por la función que realizan, no
hay horarios ni días de descanso, si hay algún
caso, los responsables de las áreas a las que
les compete acuden a laborar y cumplen con
lo que les corresponde.

Detalló que por el momento continúa la
entrega de despensas a sectores vulnerables,
apoyo psicológico, jurídico, médico; de
consultas, lentes, sillas de ruedas, muletas,
bastones, entre otros.

En el DIF, precisó que se encuentra el
módulo del Instituto Nacional de las Personas
Adultas Mayores INAPAM, que es el
encargado de credencializar a las personas de
la tercera edad, así como oficinas encargadas
de cuidar a los menores de edad, es el caso del
Sistema de Protección Integral de los Niños y
Adolescentes (SIPINA) y del Programa de
Atención a Menores y Adolescentes en
Riesgo (PAMAR).

Recalcó que quizá su trabajo no se ve, pero
en ningún momento se niega ayuda a quien lo
solicita. Si bien es cierto que la pandemia los
limitó un poco, nunca cerraron sus puertas ni
se suspendieron programas.

COEPRIS clausura parcialmente
rastros de Zitácuaro y Ciudad Hidalgo

-Esta ocasión fue el área de bobinos

 H. Zitácuaro Michoacán, 25 de junio de
2021.- Durante esta semana, la Coordinación
de Protección Contra Riesgos Sanitarios
(COEPRIS), clausuró de forma parcial los
rastros de Zitácuaro y Ciudad Hidalgo.

Está ocasión, los sellos de seguridad fueron
colocados en el área de bobinos, por lo que
por el momento no pueden matar reses, la única
zona en la que pueden trabajar es en la matanza
de cerdos, ya que ahí en los últimos meses
han realizado mejoras como la utilización de
cazos de acero inoxidable para limpiar la carne

y para todas las tareas que esto implica.
En el caso de Zitácuaro, en el 2020 este

lugar fue clausurado por varios días, luego
los sellos de seguridad fueron retirados con
la condición de realizar mejoras, corregir fallas
y atender observaciones. Para ello se
establecieron fechas precisas, en los que los
encargados de este lugar han ido trabajando.

De acuerdo a Selene Idalia Arriaga
Mondragón titular de la COEPRIS, a pesar de
que se han hecho esfuerzos, el rastro de

Zitácuaro está lejos
de cumplir todos los
puntos que marca la
ley general de salud,
para su
f u n c i o n a m i e n t o
normal.

Entre los puntos
que siguen sin
cumplirse se
encuentra el área de
matanza de reses, la
falta de una planta de
aguas residuales,
mejorar las tareas de
limpieza, por estás
razones desde el
miércoles por la
tarde fueron
colocados sus sellos
de seguridad y
suspendidos sus
trabajos.

En el caso del
rastro de ciudad
Hidalgo, la
suspensión también
fue en la zona de
matanza de reses, y
aunque este lugar en
el oriente es muestra
de cumplimiento y
eficacia, en los

El rastro de Zitácuaro está lejos de cumplir todos los puntos que
marca la ley general de salud, para su funcionamiento normal.

últimos meses se han visto varias
irregularidades, por este motivo la suspensión
temporal ocurrió este jueves.

Agregó que se espera que se retiren los
sellos y se normalicen sus tareas hasta el
lunes, por lo que Zitácuaro podría quedarse
uno o dos días sin carne de res para consumo.
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Instituto de Artes de la ciudad
de México reconoce a Tayde

González Arias
- Le reconocen su labor en la promoción de la cultura michoacana

Hernández Suárez entregó una cancha de básquetbol con techumbre en Aputzio de Juárez, y
otra de Voleibol con superficie de tartán, en la Unidad Deportiva Siglo XXl.

 El reconocimiento será entregado en la
presentación de "México el ombligo del
mundo", espectáculo que se desarrollará éste
domingo 27, en el Centro Cultural  de  las
Artes Escénicas.

¡Los logros alcanzados en Zitácuaro, son de
todos!: Hugo Alberto Hernández

- Entrega alcalde, cancha de básquetbol con techumbre en Aputzio de Juárez, y otra de Voleibol con superficie
de tartán, en la Unidad Deportiva Siglo XXl.

Zitácuaro, Mich., 25 de junio del 2021.-
En una gira de trabajo por el municipio, el
alcalde Hugo Alberto Hernández Suárez,
entregó la cancha de básquetbol techada
de la tenencia de Aputzio de Juárez, y
otra más de voleibol con superficie de
tartán en la unidad deportiva Siglo XXl,
con una inversión superior a los 3 millones
700 mil pesos, las cuales benefician a un

número importante de la población, tanto
de la zona urbana como rural.

El presidente municipal destacó que
con el objetivo de rehabilitar los espacios
deportivos y promover la prevención de
problemas de salud en la población en
general, así como la incursión en adicción
en futuras generaciones, el Gobierno
municipal entregó estas obras.

Refirió que Zitácuaro actualmente
goza de mejores condiciones de
desarrollo, con base en las acciones y
logros alcanzados en los últimos 6 años.
Comentó que su antecesor, el ingeniero
Carlos Herrera Tello, fue quien
respaldado por el gobernador Silvano
Aureoles Conejo, diseñaron un plan de
desarrollo en infraestructura, alumbrado,
productividad y mejoramiento urbano, así

como la planeación de obras sustanciales
con las que hoy cuenta el municipio.

Hernández Suárez dijo que con este
tipo de acciones la población cuenta con
espacios dignos para su esparcimiento y
desarrollo de actividades físicas, además
de que los vecinos conviven de una forma
sana, mencionó el edil. Anunció que antes
de que culmine la actual administración
estatal y municipal, seguirá la entrega de
obras importantes, sin precedentes en
Zitácuaro y que representan vanguardia
e innovación.

En esta jornada de trabajo, el alcalde
estuvo acompañado de autoridades
municipales, representantes del deporte
y vecinos beneficiados.

CDMX, a  25 de junio de 2021.- El
Instituto de Arte "Italu González",
nombre que recibe por su fundadora
Mtra. Italu Gisela Reyna González
Sánchez, quien ha sido reconocida como
embajadora de Oaxaca en la Ciudad
Capital del  país, entregó un
reconocimiento al Maestro Michoacano
Tayde González Arias, -por su labor
incansable en la promoción de la cultura
y las artes del municipio de Zitácuaro

del estado de Michoacán de Ocampo.
El reconocimiento aunque fue

recibido por el receptor el pasado 16
del mes y año que corren, será
entregado de manera personal en la
presentación de "México el ombligo del
mundo", espectáculo que se desarrollará
éste domingo 27, de esta anualidad en
Centro Cultural  de  las Artes
Escénicas, Ernesto Gómez, ubicado en
Paseo de la Reforma siéndo las 16:00
horas.

El oriundo de Jungapeo y
avecindado desde hace años en
Zitácuaro;  maestro Tayde González
Arias, se mostró agradecido por  este
nuevo, pero especial reconocimiento, y
mencionó, que las gestiones que se han
hecho con el objetivo de obtener
recursos para promover la literatura
Michoacána, mediante libros que ya han
sido públicados o presentados, el invitar
a otros sitios a que se lleve la presencia
de espectáculos artísticos zitacuarenses
y michoacanos, es lo que realmente le
satisface, mencionó a éste medio de
comunicación.
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Este domingo será la Jornada
Anual de Reforestación de la
Alianza por la Conservación
del Bosque Suelo y Agua A.C
- La jornada será en un predio de Aputzio de Juárez

H. Zitácuaro Michoacán,
23 de junio de 2021.- Por:
Guadalupe Solache Rebollo.
Este domingo la Alianza por
la Conservación del Bosque
Suelo y Agua A.C. realizará
su jornada de reforestación
anual, esta ocasión el sitio
será un predio particular  en
la tenencia Aputzio de
Juárez, cuyos propietarios
están interesados en
convertirlo en zona forestal.

En entrevista, Elsa
Esteban López, Presidenta
de esta organización, expuso
que durante la jornada, se
pretende plantar poco más de
300 árboles de las especies
de pino y encino, que son las
aptas para esta zona de
acuerdo a especialistas en este rubro.

Detalló que ya llevan varios años realizando esta actividad, y durante este tiempo
han tenido experiencias muy positivas, por ejemplo: se tiene conocimiento que algunas
de las plantaciones que han realizado, han prosperado y en este momento los árboles
están llenos de vida en todo su esplendor.

Exhortó a la población a participar en este tipo de acciones que tienen impacto
favorable para el medio ambiente. La actividad está prevista a realizarse durante la
mañana, el punto de reunión será Avenida Revolución Sur esquina con Pueblita a las
9:00 de la mañana, se contará con vehículos para trasladar a los interesados en
participar. La recomendación para quienes acudan es que acudan abrigados, con un
pequeño lunch, ya que al término de la reforestación acostumbran compartir este
momento. También de ser posible que lleven impermeable, pues en años pasados ha
ocurrido que la jornada se realiza en medio de la lluvia.

Reconoció que es difícil que la población participe, sin embargo los pocos que
acuden se llevan la satisfacción de contribuir con su granito de arena para el cuidado
del medio ambiente.

Mejoran los servicios de matanza y
sanidad en el rastro municipal

 La matanza ya es con pistolete, adquirieron una despieladora.

 La matanza de animales, ahora se realiza con pistolete; las viejas prácticas que se hacían con
un cuchillo han quedado atrás, con esto se garantiza que la carne sale más limpia.

 H. Zitácuaro Michoacán, 24 de junio
de 2021.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Para ofrecer carne de calidad a
la población de Zitácuaro y municipios
vecinos, en el rastro local se trabaja en el
mejoramiento de los servicios y sanidad,
por ejemplo el día de hoy todo el personal
participó en una jornada de limpieza
exhaustiva.

En días pasados se tuvieron problemas
serios con el contenedor de desechos que
permaneció varios días sin ser retirado, lo
que generó mal olor y ser considerado un
foco de infección. El incidente ocurrido
por los problemas en el Sistema de
Recolección de Basura, dependiente de
Servicios Públicos Municipales, pero ya
quedó solucionado este miércoles por la
tarde.

Sobre esto, Olimpia Valdés, Secretaria

de la Unión de Tablajeros, J. Ascención
Orihuela Carmona, y concesionaria de
este lugar, expuso que además se han
cambiado las tareas de matanza de los
animales, por ejemplo, ahora se realiza con
pistolete; las viejas prácticas que se hacían
con un cuchillo han quedado atrás. Con
esto se garantiza que la carne sale más
limpia.

Asimismo, los cazos donde se limpiaba
la carne de cerdo, se cambiaron y ahora
son de acero inoxidable, por lo que se
evitan las toxinas. También se ha adquirido
una despieladora para sistematizar las
tareas que se realizan, para su puesta en
marcha solo faltan algunos detalles.

Hay que mencionar que el año pasado
el rastro fue clausurado durante algunos
días por la Coordinación de Protección
contra Riesgos Sanitarios (COEPRIS),
posteriormente los sellos fueron retirados
con la condición de corregir fallas y
mejorar áreas, para ello se establecieron
plazos específicos. De no cumplirse,
nuevamente sus labores podrían ser
suspendidas.Retoma Iglesia de San Juan

Bautista celebración del 24
de junio

 El año pasado está fiesta de suspendió

 H. Zitácuaro Michoacán, 24 de junio de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Este 24 es
el día de San Juan Bautista en la tradición católica, de acuerdo a la religión este personaje fue
el encargado de preparar a la humanidad para la llegada de Jesucristo. Es el único santo al que
se le celebra el día de su nacimiento.

En el caso de la iglesia de San Juan Bautista, de esta ciudad, la celebración comenzó varios
días antes con la realización de un novenario; el día central no  faltaron las tradicionales
mañanitas, misa de comuniones y confirmaciones, así como la eucaristía dedicada a los
bienhechores de la fiesta.

Cómo ya es tradición, a las afueras del templo se instaló una kermes en dónde los asistentes
pudieron encontrar un sinfín de antojitos mexicanos, así como postres.

Hay que mencionar que está celebración fue suspendida el año pasado por la pandemia de
Covid 19, este 2021 la actividad se retomó. Debido a que el municipio ya se encuentra en
semáforo blanco, que significa bajo riesgo, para ingresar al templo no hubo limitación en el
número de asistentes. Durante todo el día la asistencia fue alta.

En la calle Benito Juárez y parte de Cuauhtémoc desde hace algunos días, se instalaron
puestos y juegos mecánicos para diversión de chicos y grandes.

La recomendación a los que asistan a esta celebración este día y en los siguientes es el
uso obligatorio del cubrebocas, así como seguir las medidas sanitarias.

En la calle Benito Juárez y parte de Cuauhtémoc desde hace algunos días, se instalaron puestos
y juegos mecánicos para diversión de chicos y grandes.
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Bedolla y AMLO acuerdan coordinación plena
por el desarrollo de Michoacán

- A partir de octubre se acaba la confrontación de Michoacán con la federación, e inicia una nueva etapa de
entendimiento con el Presidente Andrés Manuel López Obrador, afirma el gobernador electo.

 Bedolla indicó, que este encuentro es muy importante puesto que allana el camino para
reestablecer la relación entre el Presidente López Obrador y el titular del Ejecutivo michoacano.

Ciudad de México, 24 de junio del
2021*.- El Presidente de México Andrés
Manuel López Obrador, y el gobernador
electo de Michoacán Alfredo Ramírez
Bedolla, acordaron trabajar con plena
coordinación en favor del desarrollo del
estado, por lo que anticiparon que vienen
tiempos de estabilidad para la entidad, y
de bienestar para las michoacanas y
michoacanos.

Alfredo Ramírez Bedolla participó en
la reunión que el Presidente sostuvo con
los 11 gobernadores electos, emanados
de la coalición Juntos Hacemos Historia,
en la que, a decir del fundador de Morena,
acordaron fortalecer el federalismo

mediante una relación de respeto y
colaboración mutua entre las
administraciones estatales y el gobierno
federal.

En lo que concierne a Michoacán,
puntualizó Bedolla, este encuentro es muy
importante puesto que allana el camino
para reestablecer la relación entre el
Presidente López Obrador y el titular del
Ejecutivo michoacano.

A partir del primero de octubre, en
Michoacán terminará la confrontación
con el gobierno federal que solo ha
frenado el desarrollo del estado, e iniciará
una nueva etapa de entendimiento con el
Presidente Andrés Manuel López
Obrador, concluyó Ramírez Bedolla.

Además de Ramírez Bedolla,
asistieron al encuentro con el Presidente
los gobernadores electos de Baja
California, Baja California Sur,
Campeche, Colima, Guerrero, Nayarit,
Sinaloa, Sonora, Tlaxcala y Zacatecas.

Comunidades p’urhépecha
apoyan la consulta a Zirahuén
para que decidan si desean ser

autónomos

Comunidades p´urhépecha adheridas al Consejo Supremo Indígena de Michoacán #CSIM
solicitaron por escrito al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) que realice en tiempo
y forma, la consulta programada para el próximo sábado 26 de junio en Zirahuén,
para que esta tenencia decida si desean administrar el presupuesto de manera directa.

En el escrito firmado y sellado por Jefes de Tenencia, Comisariados de Bienes
Comunales y Concejos de Gobierno Comunal, también solicitaron al IEM, garantizar
las condiciones de seguridad para que la consulta pueda realizarse de manera libre y
pacífica,  y sea la propia comunidad, la  que decida en asamblea general, el mejor
futuro para Zirahuén.

La solicitud fue firmada por las autoridades de Santa Fe de la Laguna, San Felipe
de los Herreros, Comachuén, Sevina, Santo Tomas, Caltzontzin, Huáncito, Ichán,
San Marcos, San Benito, Corupo, El Sabino, Rancho Seco y Pamatácuaro, entre
otras, solidarizándose con la tenencia de Zirahuén y exigiendo a la Comisión para la
Atención de Pueblos Indígenas del IEM que cumpla con los compromisos y acuerdos
y realicen la consulta libre, previa e informada en Zirahuén para que la tenencia
decida, si desean ser autónomos y administrar el recurso presupuestal de manera
autónoma.

Determinación de válidez de
las elecciones es atribución

exclusiva de tribunales
electorales: IEM

La organización de las elecciones le corresponde al IEM, pero la decisión de, si estas cumplen
o no con los principios democráticos y constitucionales, es atribución de los Tribunales
Electorales.

Morelia, Michoacán, jueves 24 de junio
de 2021.- Conforme al diseño institucional
y normativo del sistema electoral
michoacano, serán los Tribunales
Electorales los que decidirán si las
elecciones son válidas o no, así lo reafirmó
el Instituto Electoral de Michoacán
(IEM) mediante un comunicado de
prensa.

En ese sentido, se explicó que la
organización de las elecciones le
corresponde al IEM, pero la decisión de,
si estas elecciones cumplen o no con los
principios democráticos y constitucionales,
es atribución de las magistradas y
magistrados de los Tribunales Electorales,
quienes tendrán que resolver conforme a
derecho.

Frente a la polémica que se ha dado
con motivo de la validez de la elección a

la Gubernatura del Estado, el IEM señaló
que en fecha próxima tiene la obligación
de remitir el expediente de la elección,
en el cual se informa del cumplimiento
de las etapas del Proceso Electoral
Ordinario Local 2020-2021, así como de
todas aquellas incidencias y
procedimientos administrativos que en su
momento presentaron los partidos
políticos.

Lo anterior para que el Tribunal
Electoral del Estado de Michoacán
(TEEM) cuente con todos los elementos
para tomar una decisión. Además de que
el Instituto Electoral se mantendrá atento
ante cualquier requerimiento, ya sea de
la elección a la Gubernatura, como en
relación con las impugnaciones de
Diputaciones y Ayuntamientos que se

hayan presentado y deban solventarse.
Asimismo, el IEM refrenda su

compromiso de respetar las competencias
de cada institución, así como de
mantenerse ajeno a la polémica con la

finalidad de respetar las formalidades de
los procedimientos judiciales, pero
particularmente la independencia e
imparcialidad de las magistraturas de los
Tribunales Electorales.
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Compartirá Michoacán su
experiencia en simplificación

de trámites y servicios
 -La exposición estará a cargo de la Sedeco

Morelia, Michoacán, a 24 de junio de 2021.- El próximo miércoles 30 de junio,
Michoacán expondrá su experiencia en la implementación del Programa Simplifica,
con el cual logró identificar los trámites y servicios estatales, así como su costo
económico social.

Lo anterior, en el marco de la Semana Nacional de Mejora Regulatoria, que se
realizará del 29 de junio al 2 de julio, como parte de la estrategia de implementación
acordada en el seno del Consejo Nacional de MR.

Para ese fin, la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer), y los estados
de Tabasco, Michoacán, Tamaulipas y Chihuahua instalaron grupos especializados
sobre Mejora Regulatoria; en la entidad, esta labor estará a cargo de la Dirección de
Mejora Regulatoria de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco).

Estos grupos deberán abordar los temas: Implementando Mejora Regulatoria en
mi Municipio; Programa Simplifica; Elaborando un Programa de Mejora Regulatoria;
y Reforma a Sectores Prioritarios.

La instalación de estos grupos a través de mesas temáticas fortalece el alcance
y beneficios de la Mejora Regulatoria en Michoacán y México, como política que
establece las reglas del juego al administrador y a los ciudadanos de cómo se elaboran,
emiten, aplican y evalúan las regulaciones.

Para Michoacán, la implementación de la Mejora Regulatoria le ha permitido en
2020 presentar una reducción en trámites de 879 a 701 así como en el costo económico
social, al pasar de 2 mil 462 millones de pesos, a 2 mil 316, lo que implica pasar del
1.37 al 1.29 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), destinado a la atención de
trámites y servicios para el ciudadano.

Analiza Comisión de Gobernación oficios de
reincorporación de presidentes municipales

con licencia

 La Comisión analizó los oficios presentados por Josué Emmanuel Balboa Álvarez, de Charapan;
Margarito Fierro Tanos, de Epitacio Huerta  y de Juan Luis García Conejo, de Huetamo, todos
solicitaron su reincorporación.

Epitacio Huerta y Huetamo, respectivamente.
La Comisión de Gobernación que preside

la diputada Cristina Portillo e integran Irma
Bermúdez, Antonio Soto, David Cortés y
Omar Carreón analizó los oficios presentados
por Josué Emmanuel Balboa Álvarez,
presidente municipal con licencia de Charapan;
Margarito Fierro Tanos, presidente municipal
con licencia de Epitacio Huerta  y de Juan Luis
García Conejo, presidente municipal con
licencia de Huetamo, mediante los cuales,
hacen del conocimiento a la Presidencia de la
Mesa Directiva la reincorporación de sus
funciones.

En ese sentido, la comisión dictaminadora
aprobó la abrogación del Decreto número 536,
aprobado por el Congreso del Estado de
Michoacán, el día 21 de abril 2021, mediante el
cual se designó presidente municipal
provisional del ayuntamiento de Charapan, a
la Licenciada María de Lourdes Galindo Vallejo.

Asimismo, aprobó el dictamen por el que
se abroga el Decreto número 529, aprobado
por el Congreso del Estado de Michoacán, el
día 30 de marzo 2021, mediante el cual se
designó presidente municipal provisional del

Morelia, Michoacán, 25 de junio de 2021.
En reunión de trabajo, la Comisión de
Gobernación del Congreso local aprobó tres

dictámenes para derogar los decretos que
contienen la designación de los presidentes
municipales provisionales de Charapan,

ayuntamiento de Epitacio Huerta, al Ciudadano
Guillermo Miranda Navarrete.

De igual forma, se determinó abrogar el
Decreto número 545, aprobado por el
Congreso del Estado de Michoacán, el día 12
de mayo 2021, mediante el cual se designó
presidenta municipal provisional del
ayuntamiento de Huetamo, a la Profesora
Norma Idalia Juárez García.

Lo anterior, con el propósito de que los
presidentes municipales que concluyeron sus
licencias gocen de manera plena de sus
derechos y obligaciones para ejercer el cargo
para el cual fueron electos, sin que exista
ningún impedimento legal que les impida
cumplir con sus atribuciones, por lo que resta
del periodo constitucional 2018-2021.

Adicionalmente, se aprobó el dictamen con
proyecto de acuerdo por el que la Comisión
de Gobernación queda enterada de la
comunicación remitida por la Licenciada Ana
Paola Castillo Caro, secretaria del
ayuntamiento de Paracho, a través de la cual
comunica la aprobación de la licencia que le
fue otorgada para ausentarse del cargo a la
regidora propietaria Rosa María Díaz Rico, por
lo que determinó remitirla al archivo definitivo
como asunto debidamente analizado y
concluido.

Los dictámenes serán turnados al Pleno,
para su discusión y en su caso, aprobación.

Personal del IMSS Michoacán apoyará en Baja
California Sur en emergencia contra Covid

 18 enfermeras y enfermeros del IMSS en Michoacán, salieron esta madrugada rumbo a Baja
California Sur para apoyar al personal de esa entidad en su tarea contra el COVID-19.

Un total de 18 enfermeras y
enfermeros del Instituto Mexicano del
Seguro Social (IMSS) en Michoacán,
salieron esta madrugada rumbo a Baja
California Sur para apoyar al personal de
esa entidad en su tarea contra el COVID-
19.

 “Esta muestra de solidaridad y
compañerismo entre personal de una
entidad hacia otra, es muestra de la
fortaleza de la institución”, coincidieron en
afirmar las jefas de desarrollo de personal,
Lorena Yáñez Pérez, y de enfermería,
Katia Yovana Herrera Cuevas, quienes

despidieron al personal.

 En punto de las seis de la mañana,
enfermeras y enfermeros, en voz de
Mayra Sánchez Zaragoza, explicó que se
suman con ánimo y con voluntad de
servicio para añadir sus manos al esfuerzo
de sus compañeras y compañeros
sudcalifornianos para seguir dando la
batalla contra la COVID-19 y atender a

la sociedad mexicana de otras latitudes y
que requiere la ayuda en estos momentos.

 A dicha delegación michoacana se
sumó en el aeropuerto de Guadalajara,
Jalisco, el médico urgenciólogo, Francisco
Efraín Morales Garibay, quien es el

director del Hospital general de Subzona
(HGSZ) No. 7 de La Piedad, Michoacán,
y que también apoyará en las tareas
correspondientes a la emergencias
sanitaria por el COVID-19 en el estado
de Baja California Sur.

$8.00 Ejemplar
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Al recurrir al Instituto de
Defensoría las familias ahorran

gastos judiciales
•    Todos nuestros servicios son completamente gratuitos, de esta forma

se garantiza el derecho humano de acceso a la justicia, aseguró Ángel II
Alanís

Morelia, Michoacán, a 25 de junio de 2021.- Con un promedio de cien personas atendidas
diariamente, el Instituto de Defensoría Pública del Estado de Michoacán (IDPEM) continúa
laborando para garantizar el derecho humano de acceso a la justicia, brindando desde asesorías
hasta patrocinios legales cuando así se requiere.

“Nuestros servicios son completamente gratuitos y nuestros defensores y defensoras
son profesionales en su trabajo, de esta manera se garantiza el acceso a la justicia en todo el
territorio michoacano, esa es una encomienda directa de nuestro Gobernador Silvano Aureoles
Conejo”, expresó el director del IDPEM, Ángel II Alanís Pedraza.

También refirió que además de ayudar a las familias a encontrar soluciones a problemas
jurídicos, también representan un ahorro económico a las personas que acuden con los
defensores públicos al evitar gastos de asesorías, consultas o asistencias legales.

De acuerdo con el director, el trabajo en los tribunales y en el propio Instituto de Defensoría
se normalizó después de la contingencia sanitaria por COVID-19, lo que generó que sólo se
atendieran casos urgentes, ahora se continúa con las medidas sanitarias ofreciendo el servicio
de acceso a la justicia a todas las personas que lo necesitan.

“En todas las regiones donde hay oficinas del Instituto de Defensoría ya se está trabajando
de manera normal, actualmente nuestras defensoras y defensores brindan un promedio de 3
mil asesorías cada mes, estamos proyectando que cerraremos el ejercicio en septiembre con
20 mil asistencias ofrecidas”, expuso Alanís Pedraza.

Esta cifra representa 5 mil asesorías más que en el ejercicio del 2020, cuando se atendió a
15 mil 445 personas, la cifra fue menor por las medidas sanitarias preventivas que solo permitían
atender casos urgentes. En el ejercicio del 2019 se logró una cifra record de 27 asesorías
ofrecidas.

Nuestros servicios son completamente gratuitos y nuestros defensores y defensoras son
profesionales en su trabajo, de esta manera se garantiza el acceso a la justicia en todo el
territorio michoacano.

Invita CEDH a la carrera
por la Igualdad y el

Orgullo, este domingo

 La carrera será una sana convivencia que tiene por objeto visibilizar los derechos de la comunidad
LGBTTTI. La cita es el domingo 27 de junio a las 7:30 horas.

Morelia, Michoacán; 25 de junio de 2021. La Comisión Estatal de los Derechos
Humanos (CEDH) en Michoacán, a través de la Coordinación de Estudios,
Divulgación y Capacitación, invita a la Carrera Muévete por tus derechos con el
tema Por la Igualdad y el Orgullo, con la finalidad de coadyuvar en la construcción de
una cultura de respeto a la dignidad humana.

Esta acción forma parte del Programa denominado Muévete por tus Derechos,
enfocado a la prevención de adicciones en niñas, niños y adolescentes, de la mano
con acciones de convivencia que permitan conocer el ámbito de los derechos humanos
y el respeto a los mismos.

La coordinadora de Estudios, Divulgación y Capacitación, Alma Monserrat
Guerrero Méndez, dio a conocer que la Carrera Por la Igualdad y el Orgullo, es
también una de las actividades que se realizarán como organismo en el marco del
Día de la Diversidad Sexual, a conmemorarse el próximo 28 de junio.

Para esta carrera se convoca a la sociedad en general donde los asistentes podrán
participar caminando, corriendo, en bicicleta, con la familia y mascotas; en una sana
convivencia que tiene por objeto visibilizar los derechos de la comunidad LGBTTTI.
La cita es el día domingo 27 de junio a las 7:30 horas.

La ruta será de 5 kilómetros a partir
de la Plaza Morelos hacia el Instituto
Mexicano del Seguro Social (IMSS) con
sede en la Avenida Madero, retornando
por la misma avenida para concluir en el
Mercado de Dulces.

La ruta de los 10 kilómetros seguirá el
mismo recorrido con salida en la Plaza
Morelos hacia el IMSS de la avenida
Madero y de regreso al Monumento a
José María Morelos y Pavón conocido
popularmente como “El caballito”.

En esta acción participan las
Secretarías de Seguridad Pública, de
Gobierno, de Salud y de Igualdad
Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres, la
Fiscalía General del Estado, el Instituto de
la Juventud Michoacana, la Policía
Auxiliar, Instituto Electoral de Michoacán,
la Comisión Ejecutiva de Atención a
Víctimas y los organizaciones de la
sociedad civil: A la de Tres por la Niñez,
Colectivo Villas del Pedregal, Bicivilizate,
En Bici Michoacán, Prendiendo Luces y
la Asociación de Líderes Actuando al
Servicio de la Sociedad.
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Concluirán funciones los 116 órganos
desconcentrados del IEM el 30 de junio próximo

-Presidencia, consejerías y representaciones del Consejo General reconocieron y agradecieron por su gran
esfuerzo en este Proceso Electoral

Se da conclusión de las Funciones de los Órganos Desconcentrados del IEM, en el Proceso
Electoral Local Ordinario 2020-2021, por lo que los 116 Comités Distritales y Municipales
terminarán sus funciones el 30 de junio.

Morelia, Michoacán, jueves 24 de junio
de 2021. En sesión ordinaria de Consejo
General del Instituto Electoral de Michoacán
(IEM) se aprobó el acuerdo mediante el cual
se da conclusión de las Funciones de los

Órganos Desconcentrados de este Instituto,
en el Proceso Electoral Local Ordinario 2020-
2021, por lo que los 116 Comités Distritales y
Municipales terminarán sus funciones el
próximo 30 de junio.

Ante lo anterior, Consejerías del órgano
central externaron sus agradecimientos a las
y los 928 integrantes de los órganos
desconcentrados por la gran labor que
realizaron y la responsabilidad con la cual
asumieron su compromiso de organizar las
elecciones en sus municipios y distritos, ya
que durante el presente Proceso Electoral
Local Ordinario 2020-2021 se presentaron
varios retos, entre ellos el tema de la pandemia.

Asimismo, es importante precisar que los
Comités Distritales y Municipales se
encuentran actualmente realizando labores
como el traslado de los paquetes electorales
desde las instalaciones de los comités hasta
la bodega central del Instituto, acciones que
iniciaron desde el pasado 15 de junio, además
de desarrollar el procedimiento de revisión y
clasificación de materiales electorales
recuperados al termino de la Jornada Electoral,
trabajo que inició desde el día 15 y concluirá
el 26 del presente mes.

Cabe mencionar que durante el presente
año las siete consejerías, así como la

Presidencia del IEM, visitaron la gran mayoría
de los Comités Distritales y Municipales para
dar seguimiento a las actividades propias del
Proceso Electoral, donde en algunos lugares
era la primera vez que se tenía registro de la
visita de alguna de las consejerías del Órgano
Central, lo cual refleja el compromiso y
confianza de contribuir a generar las
condiciones para una mejor democracia en
Michoacán.

APRUEBAN CONSULTAS EN
COMUNIDADES DE OCUMICHO Y LA
CANTERA

En otros puntos de la orden del día, las y
los consejeros electorales aprobaron los
proyectos de acuerdo mediante los cuales se
puso a consideración del Consejo General los
resultados obtenidos en la consultas libres,
previas e informadas que se desarrollaron en
las comunidades indígenas de Ocumicho,
municipio de Charapan, y La Cantera,
municipio de Tangamandapio, por las cuales
definieron autogobernarse y administrar los
recursos presupuestales de manera directa y
autónoma.

En ambas comunidades, se contó con
todos los elementos legales para avalar los
resultados que se dieron de manera
democrática a mano alzada mediante usos y
costumbres, donde las votaciones respectivas
y democráticas fueron por mayoría en favor
de lo anteriormente expresado.

Congreso entregará Condecoración a la Mujer
Michoacana el 4 de agosto: Lucila Martínez

La Condecoración La Mujer Michoacana, se otorgará a la asociación “Humanas Sin Violencia,
por su labor para promover, defender y gestionar los derechos de las mujeres.

La Comisión de Igualdad Sustantiva y de
Género en la LXXIV Legislatura en el
Congreso del Estado que preside la diputada
Lucila Martínez Manríquez aprobó que la
condecoración a la Mujer Michoacana que
está pendiente de entregar, se otorgue el
próximo 4 de agosto.

Durante una reunión de comisión, se
determinó la fecha de entrega, la cual se había
suspendido tras el fallecimiento del diputado
Erik Juárez y posteriormente por la pandemia
por el Covid-19, por lo que no se hizo la
entrega el año anterior.

En ese sentido, se acordó que cumpliendo
con los protocolos que establezcan las
autoridades de salud, la condecoración se
entregará el próximo 4 de agosto, propuesta
que fue aprobada por las integrantes de la
Comisión de Igualdad Sustantiva y de Género,
y se turnará a la Mesa Directiva del Congreso
del Estado el dictamen correspondiente para
que se someta a consideración del Pleno.

 Lucila Martínez recordó que, la

Junio

Condecoración La Mujer Michoacana se
otorgará a la asociación “Humanas Sin
Violencia, por su labor para promover, defender
y gestionar ante las instancias
correspondientes los derechos de las mujeres.

Esta condecoración se entrega a quienes
trabajen a favor de las mujeres y destaquen
por sus actividades en la lucha por alcanzar la
igualdad de género dentro de la sociedad
michoacana, en la atención a mujeres, niños,
personas con discapacidad o adultos
mayores; en labor social con y para las mujeres
y demás grupos vulnerables; por los derechos
y desarrollo de las mujeres, fomento a la
participación femenina, salud, o en cualquier
ámbito donde se fomente la inclusión y
participación de la mujer michoacana.

Hizo mención que cuando se abrió la

convocatoria se registró la Asociación de
Abogadas A.C., así como  Ma. Elvia Silva
Bartolo y Humanas Sin Violencia A.C, mismas
que han realizado una gran labor.

En ese contexto, dijo que por unanimidad
se dictaminó otorgar la Condecoración “La
Mujer Michoacana”, a Humanas Sin Violencia
y se iba entregar el 11 de marzo del año pasado,
asociación que ha destacado por brindar
atención y apoyo a las mujeres desde hace
más de 11 años, pero se suspendió debido a
los acontecimientos que se presentaron.

Lucila Martínez recordó que Humanas Sin
Violencia ofrece servicios de asesoría y
consultoría en el diseño de políticas para la
igualdad de género; además de que ha

participado en proyectos de investigación,
capacitación, formación en todas las áreas en
que haya brechas de desigualdad y violencia
contra la mujer en diversos municipios y
estados dentro de la República Mexicana.

Asimismo la misma desarrolla proyectos,
programas y acciones en materia de violencia
sexual hacia mujeres, niñas y niños; y en el
año 2016 solicitó la Alerta de Violencia de
Género en Michoacán, y ha sido defensora
incansable de los derechos humanos de las
mujeres; toda vez que impulsa una cultura de
la paz y la resolución pacífica de conflictos
desde el marco de los derechos humanos y la
igualdad de género.
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Entre la Espada y la Pared

Los niños con cáncer no tienen
medicamentos en México

-El desabasto de medicamentos contra el cáncer ha sido una constante en lo que va de este...

2021-06-25. Ana Francisca Vega, The
Washington Post.-Hortencia y su hija
Sharoon, de 12 años, viajan normalmente dos
horas desde el municipio conurbado de
Texcoco hacia el Hospital Infantil de México
Federico Gómez, en Ciudad de México, para
tratar un cáncer pulmonar que le
diagnosticaron a la niña en 2015.

Su blastoma pleuropulmonar bilateral se
ha ido complicando con el tiempo: le
diagnosticaron neumonitis por radiación en
2018, fibrosis pulmonar izquierda en diciembre
de 2019 y, apenas en septiembre pasado, está
“en estudio” un tumor en la adenohipófisis.
De acuerdo con el expediente médico, el cual
me mostraron, es una “paciente con
discapacidad moderada que no puede realizar
actividades físicas de esfuerzo por fibrosis
pulmonar irreversible”. Necesita oxígeno
suplementario las 24 horas, cuyo tanque deben
transportar en el autobús y el Metro que toman
para llegar al hospital.

En las últimas semanas Sharoon ha
presentado nuevos síntomas. “Algo está mal”,
me dijo su mamá. Su protocolo dicta que es
necesario hacerle una resonancia magnética,
que se agendó para el 26 de marzo pasado.
Fue hasta que llegaron al hospital, ese mismo
día, que les informaron que el resonador no
servía. Ha estado descompuesto desde
noviembre de 2020 y, hasta el 22 de junio,
seguía sin funcionar. El viaje extenuante había
sido en vano. Si querían saber el estado de
salud de la niña, tendrían que hacer la
resonancia por su cuenta.

Ella es ama de casa y su esposo, herrero.
La resonancia magnética costó más de 7,000
pesos (350 dólares), que lograron pagar con
la ayuda de una organización de la sociedad
civil. Ese no es su único problema: hay
desabasto de las quimioterapias que necesita
Sharoon. En su ciclo de aplicación previo
requería vincristina, un medicamento común
para el cáncer infantil que no había en el
hospital y que les pidieron comprar. En ese
entonces no consiguieron los 50,000 pesos
(2,500 dólares) necesarios y ella tuvo que
esperar un mes hasta que el hospital lo
consiguió. Se preguntan si esa falta de
medicamento tuvo que ver con que se
agravaran sus síntomas recientemente.

El desabasto de medicamentos contra el
cáncer ha sido una constante en lo que va de
este gobierno en México. Pero los datos de
cuántos niños como Sharoon hay, de qué

tamaño es el problema y qué consecuencias
tendrá para su salud, siguen en la opacidad.
Solo hay piezas aisladas de un rompecabezas
cuya imagen se adivina espeluznante: videos
de niños pidiendo ayuda para seguir con su
tratamiento, el testimonio de un médico
amenazado por exigir insumos para poder
trabajar, manifestaciones de padres y madres
prácticamente en todos los estados del país,
amparos ganados por cientos de niños que
obligan al Estado mexicano a garantizarles su
derecho a la salud, y otros interpuestos por
médicos como los más de 300 de la Agrupación
Mexicana de Oncohematología Pediátrica
(AMOHP), quienes argumentan sin
ambiguedades que el desabasto “pone en
riesgo la vida de niñas, niños y adolescentes
diagnosticados con cáncer y (...) se convierte
en automático en una condena catastrófica”.

Hay funcionarios del gobierno federal que
en los últimos dos años han minimizado el
problema, mentido sobre su gravedad,
ocultado información, ofrecido explicaciones
falaces (como la del desabasto mundial),
prometido lo que saben imposible (como que
el abasto está garantizado) y acusado de malas
intenciones a quienes han cuestionado o
criticado sus acciones. Incluso el presidente
Andrés Manuel López Obrador ha declarado
que padres y madres han sido manipulados
por partidos políticos y farmacéuticas que
buscan sabotear su lucha contra la corrupción
en la venta y distribución de medicamentos.
El subsecretario de Prevención y Promoción
de la Salud, Hugo López Gatell, se atrevió a
calificarlos como “legítimos” e ilegítimos.

Hasta el momento, esta estrategia ha
servido a las autoridades para no tener que
enfrentar públicamente los costos y las
consecuencias de sus acciones u omisiones.
La información corre a cuentagotas. Los
responsables buscan únicamente reuniones
privadas con algunos grupos de padres
cuando el tema alcanza niveles de escándalo
nacional, y se han negado sistemáticamente a
la petición de diversas familias y
organizaciones —quienes me lo han dicho en
entrevistas— de hacer reuniones públicas con
representantes de la industria farmacéutica
para conocer el estado real y las perspectivas
de abastecimiento en el corto plazo.

En un par de años, la rendición de cuentas
sobre este tema será ineludible: los datos de
muertes y recaídas serán imposibles de ocultar.
Para los médicos oncólogos es claro que el

desabasto se verá reflejado en una menor
sobrevida y una mayor tasa de recaídas, lo
cual ha señalado la AMOHP en comunicados.
Llegará un momento en el que el gobierno no
podrá tener “otros datos” o hacer
descalificaciones, y aunque en semanas
recientes hemos observado esfuerzos de
modificar su fallida estrategia de compras de
medicamentos, el desabasto no se puede
solucionar de la noche a la mañana. Los
mercados de compra de medicamentos a nivel
internacional son precisos y demandantes:
para que una medicina determinada llegue a
tiempo a un hospital, las autoridades tuvieron
que haber planeado y tomado una buena
decisión meses antes. Los atajos son caros y
riesgosos, como ya lo hemos visto.

Datos de organizaciones civiles y analistas
del sector prevén un agravamiento de este
problema en los próximos meses. Evitar que
más niños y niñas sufran —quizá
irreparablemente — exige del gobierno federal
la misma disposición que observamos en

familias, asociaciones civiles, médicos y
abogados para dialogar públicamente y
encontrar una solución que, aunque parcial,
podría ayudar a salvar vidas.

Para ello es imperativo que las autoridades
implementen un sistema de información
pública y en tiempo real que incluya cuántos
menores hay en esta situación, qué
medicamentos hacen falta y en dónde. La
responsabilidad de encontrar medicamentos
faltantes en el sector público no puede seguir
siendo de las familias o de doctores
desesperados que ponen dinero de su propio
bolsillo para atender a sus pacientes, si es que
el desabasto no ha llegado también a las
farmacias privadas. Urge además un protocolo
claro y oportuno de información para padres
y madres.

Simplemente no es aceptable que Sharoon
—¿y cuántos otros?— haga un recorrido de
dos horas antes de enterarse que el estudio
que tenía programado no se hará. Ese maltrato
es totalmente innecesario y tiene que acabar.
Si no hay medicinas o insumos para
atenderlos, los niños y sus familias merecen,
mínimamente, claridad y un trato digno.
Suficiente tienen con la enfermedad.

Frente a las graves consecuencias del
desabasto, no hay demasiados incentivos para
que el gobierno federal cambie de estrategia,
transparente los datos y rinda cuentas. Sin
embargo, mantenerse igual es una condena
de muerte para muchos. En la obscuridad no
hay solución posible.

Jamileth
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Tapalpa, Jal.,  EN EL DÍA DEL PADRE  Fueron festejados y
¡FELICITADOS!  El ING. CESAR NÚÑEZ LEPE Y  hermanos
por sus hijos y familiares.

Se JUBILARON Por AÑOS DE SERVICIO  Del ISSSTE.
ARTURO OROZCO SÁNCHEZ, OLGA VEGA FLORES y
JORGE GUTIÉRREZ .¡FELICITACIONES!.

Monterrey N.L., Fue festejado y ¡FELICITADO! En el Día del
Padre EDGARD ORTIZ Por su esposa Karla Fuentes  e hijos.

Le Celebraron el DÍA  DEL PADRE Al Médico Veterinario
RIGOBERTO GÓMEZ FUENTES Y fue ¡FELICITADO! Por
sus queridos hijos, esposa y familiares.

La señora ANA ISABEL JORDÁN MORA Al CUMPLIR AÑOS
Fue ¡FELICITADA! Por compañeras de Trabajo del
Ayuntamiento.

La guapa YAMILETH
ALVARADO ALCANTAR Al
CUMPLIR AÑOS Fue
¡FELICITADA! Por sus
Padres Jorge Alvarado, Mary
Alcantar y hermanas.

FELICITACIONES! A la DRA. ESPERANZA URIBE
RODRÍGUEZ   Y DR.  BENITO ZARCO De la Clínica del
ISSSTE. Por su excelente Atención a  Pacientes ISSSTE.

CUMPLIÓ AÑOS  La Enfermera ELIA POSADAS Y Recibió
¡FELICITACIONES! De su  familia y de Compañeros de
Trabajo del ISSSTE.

CUMPLIÓ AÑOS  ELIZABETH DELGADO  Y Fue
¡FELICITADA! Por sus padres, familiares y compañeros de
Trabajo.

AL CUMPLIR AÑOS La señora SANDRA HURTADO CASADO
Fue festejada y ¡FELICITADA! Por su esposo Jorge Hijar y
familiares.

¡SALUDOS!  A Las Enfermeras  MARIANITA ESQUIVEL
GÓMEZ y LAURA ANGÉLICA ROMERO RAMÍREZ Del
ISSSTE. Eficientes Trabajadoras en Atención a sus pacientes.

¡HOLA AMIGOS!  QUERIDO LECTOR; ¿SABIAS QUE TU ERES
EL RESULTADO DE TI MISMO?  PORQUE EL TRIUNFO DEL
VERDADERO HOMBRE SURGE EN LAS CENIZAS DEL ERROR.
Acepta la responsabilidad de edificarte a ti mismo y el valor de acusarte
en el fracaso para volver a empezar corrigiéndote y no culpes a nadie.
Nunca te dejes de nada ni de nadie, porque fundamentalmente tú has
hecho tu vida.Nunca te quejes del ambiente o de los que te rodean.Hay
quienes en tu mismo ambiente supieron vencer; las circunstancias son
buenas omalas según la voluntad o fortaleza de tu corazón. Aprende a
convertir toda situación difícil en un arma para luchar: no te quejes de
tu pobreza, de tu soledad o tu suerte enfrenta con valor y acepta que de
una u otra manera son el resultado de tus actos y la prueba que has de
ganar.No te amargues con tu propio fracaso ni se lo cargues a otro:
acéptate ahora o seguirás justificándote como niño. Y solo recuerda,
no te amargues con tu propio fracaso ni se lo cargues a otro; acéptate
ahora o seguirás justificándote como un niño y recuerda también que
cualquier  momento es bueno para comenzar y que ninguno es tan
terrible para claudicar…¡MUCHOS SALUDOS!   A la Dra. ESPERANZA
URIBE RODRÍGUEZ  Y Al Doctor BENITO ZARCO  Ambos
Trabajadores  Médicos de la Clínica del ISSSTE De esta Ciudad. Un
reconocimiento  y felicitaciones por su Profesionalismo  y buen
desempeño en atención a sus pacientes hospitalizados. Igualmente
también a las Enfermeras  MARIANITA ESQUIVEL GÓMEZ y LAURA
ANGÉLICA ROMERO RAMÍREZ  Las felicitamos por poner las
mejores atenciones, esmero y dedicación al tratar a sus pacientes
correspondientes en su turno. Un agradecimiento  de parte de los que
esto escribimos, reconociendo su buen trato y atención con sus
enfermos. ¡FELICIDADES!... La señora SANDRA HURTADO DE
HIJAR  CUMPLIÓ AÑOS   El 17 de Junio y tempranamente su esposo
el Señor Jorge Hijar su hija y familiares la felicitaron por este motivo,
posteriormente le fue celebrado este su día con un convivio familiar.

Encontrándose  la festejada muy feliz y contenta y desde luego apago
las velitas de su Pastel. ¡FELICITACIONES!...  3  JUBILACIONES  En
la Clínica del ISSSTE. Se retiraron por AÑOS De SERVICIO El Señor
ARTURO OROZCO SÁNCHEZ con 32 Años. La señora OLGA VEGA
FLORES Con 32 Años y el señor JORGE GUTIÉRREZ Con 30 Años.
A partir del Primero de Junio. Sus compañeros de Trabajo les ofrecieron
un desayuno por este motivo con la presencia de un Mariachi.
Trabajadores muy dedicados y cumplidos en sus Áreas laborales  y desde
luego gozando del aprecio y estimación de sus compañeros. ¡MUCHAS
FELICIDADES A LOS TRES!... Recibió felicitaciones y los mejores
deseos la Sra. ANA ISABEL JORDÁN MORA Con motivo de CUMPLIR
AÑOS. De parte de su hijo Omar Maximiliano de sus queridos padres
Martha Mora Flores y Juan Jordán. Ella labora Administrativamente
en el H. Ayuntamiento  y  fue festejada por sus compañeras de trabajo;
Judith Rivera Hernández, Grace, Sandy, Pili y Norma. Y desde luego

posteriormente apago la Vela encendida de su Pastel
.¡FELICITACIONES ISA!...CUMPLIÓ AÑOS  La guapa YAMILETH
ALVARADO ALCANTAR  Y sus queridos padres  Jorge Alvarado Serrato
y Mary Alcantar de Alvarado como sus queridas hermanas la felicitaron
y desearon todo lo mejor. Igualmente recibió estas mismas de un grupo
de amistades que la estiman y aprecian. ¡FELICIDADES!...   Este 18 de
Junio CUMPLIÓ AÑOS  ELIZABETH DELGADO  Y sus queridos
padres tempranamente la felicitaron con mucho amor y cariño.,
igualmente recibió estas mismas de sus compañeras de trabajo, deseándole
los mejores parabienes  y desde luego de sus demás familiares., uniéndome
a estas la que esto escribe. ¡FELICIDADES LIZ! …   Muchos fueron los
festejos  este 20 de Junio con motivo del DÍA DEL PADRE., Que dicha
y felicidad  los que los tienen y gozan de su presencia, disfrutando de su
amor de su cariño y de sus caricias ¡MUCHAS FELICIDADES!  A todos
y cada uno de ellos, deseándoles que esta felicidad perdure por muchos
años más. Y un «RÉQUIEM»   Para todos  los que ya no están con
nosotros… Enviamos y deseamos ¡MUCHAS FELICIDADES!  A los
padres de la Familia NÚÑEZ LEPE Que radican en TAPALPA, Jal.,En
especial al Empresario el ING., CESAR NÚÑEZ LEPE  De «MOTOS
TAPALPA» De parte de su hijo
CESAR MATEO NÚÑEZ
GÓMEZ  Y de su esposa La Dra.
A.S. Anahí Copitzy Gómez
Fuentes. Igualmente al Médico
Veterinario RIGOBERTO
GÓMEZ FUENTES  Que fue
festejado por sus queridos hijos El
Ing.  Rodrigo Gómez Mondragón
y Kevin Gómez Mondragón,
Carlitos y de la nena  Yosi Gómez
de su esposa Yovis y demás
familia. ¡MUCHAS
FELICITACIONES!...  Hasta
Monterrey, N.L..., ¡MUCHAS
FELICIDADES!   Al ING.
EDGARD ORTIZ  También en el
DÍA DEL PADRE Que fue
festejado por su esposa Karla
Fuentes Flores y por sus hermosos
hijos por su señora madre y demás
familiares…Se nos termina el
espacio y nos vamos, no sin antes
dejar este Mensaje:
«FELICITACIONES  A TODOS
LOS PADRES DEL MUNDO Y A
LOS QUE DESDE EL CIELO
SIGUEN CUIDANDO A SUS
HIJOS. ¡FELIZ DÍA DEL
PADRE!... ¡SEAN FELICES!...
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5 hacks para cuidar tu
quincena

Desde temprana edad escuchamos hablar
de la importancia que tiene cuidar “el dinero”,
pero es hasta que comenzamos a percibir
ingresos propios que nos damos cuenta de
su relevancia y lo importante que es el ahorro.
Es por ello que Club Premier, expertos en crear
Experiencias únicas, te presenta 5 hacks para
administrar de manera correcta tu dinero.

1.      Primero ahorra
¿Sabías que a nivel nacional únicamente

el 35.5%[1] de los adultos ahorran en una

Día del Sobreviviente de Cáncer: En México hay
más de medio millón de sobrevivientes a cinco

años de su diagnóstico
La sobrevivencia al cáncer se identifica desde el diagnóstico, incluyendo el proceso de tratamiento y a quienes

han superado la enfermedad.

institución financiera? Ya sea un 5%, 10% o 20% de tu salario, es importante que destines un
porcentaje de tu ingreso mensual a este rubro. Si no sabes cómo comenzar a manejar tus
finanzas, existen diferentes servicios financieros que te pueden apoyar a elegir el plan de
ahorro que más te convenga.

2.      Domicilia tus gastos fijos
Una de las reglas para que tus finanzas se encuentren en orden, es crear un sistema que

administre tus ingresos de manera automática. Para ello, te sugerimos “domiciliar” tus gastos
fijos como la renta y el pago de servicios. De esta manera, cada inicio de mes, las instituciones
retirarán ese dinero de tu nómina y habrás cumplido con tus obligaciones para disfrutar del
resto de tu quincena en gastos variables.

3.      Define tus gastos variables
Una vez que ya cumpliste con tu porcentaje de ahorro y ya has pagado todos tus servicios

(gastos fijos), es momento de disfrutar con alegría del dinero destinado para el ocio y el
esparcimiento; puede ser desde comprar un café de tu establecimiento comercial preferido,
hasta irte en fin de semana a un roadtrip con destino a tu playa favorita.

4.      Usa programas de lealtad
Existen diferentes programas que premian la lealtad que sus Socios tienen con los servicios

que ofrecen. Un ejemplo es Club Premier, un programa de lealtad que otorga Puntos por las
compras que los usuarios realizan en establecimientos afiliados, mismos que después podrán
redimir por boletos de avión, hospedaje en hoteles, diferentes artículos de la tienda en línea o
experiencias únicas que te ayudarán a crear momentos memorables. Si aún no estás inscrito,
no esperes más y únete hoy mismo en member.clubpremier.com/registro. Recuerda que la
inscripción es totalmente gratuita.

5.      Lee de finanzas
Existen diferentes materiales bibliográficos que te ayudarán a comprender temas financieros,

recuerda que la mejor arma es el conocimiento. Si ya eres Socio de Club Premier, recuerda que
puedes adquirir tus libros de finanzas en Gandhi con tus Puntos Premier.

Así que ya lo sabes, administra tu quincena con estos consejos y encuentra lo mejor en
cada Experiencia.

“Encuentra lo mejor en cada Experiencia”

Ciudad de México, a 23 de junio de 2020.
La sobrevivencia al cáncer tiene diferentes
significados para cada  persona, aunque a
menudo describe el proceso de vivir con
cáncer, padecerlo y superar la enfermedad.
Datos de GLOBOCAN 2020 indican que en
México se estiman 530,602 casos prevalentes
de personas con cáncer a más de cinco años
de ser diagnosticados con esta enfermedad.
Entre los principales tipos de cáncer con mayor
número de prevalencia se encuentran: el
cáncer de mama, cáncer de próstata, de
tiroides, de colon y cérvico uterino.

 Para poder comprender de una mejor
manera la sobrevivencia al cáncer,
comúnmente se puede definir de dos formas:

No presentar signos de cáncer después
de finalizar el tratamiento.

Viviendo con, a través y más allá del cáncer.

Esto significa que la sobrevivencia al cáncer
comienza desde el momento del diagnóstico,
incluyendo a las personas que reciben
tratamiento durante más tiempo. También
contempla a quienes llevan un tratamiento
para reducir la posibilidad de que el cáncer
regrese o evitar que el cáncer se propague.

A partir de estos conceptos se identifican
tres fases de la sobrevivencia, las cuales
describen el período específico que atraviesa
un sobreviviente:

La sobrevivencia aguda comienza con el
diagnóstico y continúa hasta el final del
tratamiento inicial contra el cáncer.

La sobrevivencia extendida comienza al
final del tratamiento inicial contra el cáncer y
continúa hasta los meses siguientes. Los
efectos del cáncer y el tratamiento son el
objetivo de esta segunda fase.

La sobrevivencia permanente es el período
en el que han transcurrido años desde que
finalizó el tratamiento contra el cáncer y la
recurrencia parece menos probable.

 De acuerdo con la Dra. Elena Dorokhova,
director médico de oncología en MSD, “la
atención del cáncer no siempre termina al final
del tratamiento activo. Un plan de atención de
seguimiento puede incluir exámenes físicos
periódicos u otras pruebas médicas durante
los próximos meses y años”.

 “Algunas personas retoman la vida que
tenían antes del diagnóstico, mientras que en
el caso de otras personas, la vida cambia
significativamente debido a su experiencia con
el cáncer. El desafío para cada superviviente
es descubrir cómo retomar la vida diaria al
mismo tiempo que se adapta a los efectos de
la enfermedad y su tratamiento”, señaló la Dra.
Dorokhova.

 Los supervivientes de cáncer,
dependiendo de la fase en que se encuentren,
con frecuencia experimentan múltiples
emociones positivas y negativas, incluidos
alivio, sensación de gratitud por estar vivo,
temor a la recurrencia, enojo, culpa, depresión,

ansiedad y aislamiento.
 La manera en que los pacientes pueden

hacer frente a estas preocupaciones es
reconocer y compartir sus propios miedos e
inquietudes con sus seres queridos, un grupo
de apoyo o buscando ayuda profesional para
encontrar una manera de lidiar con todas las
inquietudes a través de la información y la
educación.

 Algunos sobrevivientes de cáncer tienen
mayor probabilidad de desarrollar problemas
de salud crónicos, como obesidad o
sobrepeso, trastornos cardíacos,
adelgazamiento de los huesos y roturas de
huesos, presión arterial alta, niveles altos de
colesterol y diabetes. Ayudar a prevenir y
controlar estos problemas de salud podrán
mejorar la calidad de vida del paciente. Algunas
consideraciones que se pueden tener, son:

Llevar una alimentación saludable.
Buscar formas seguras y eficaces de

incorporar actividad física a su vida.
Interrupción del consumo de tabaco.
Limitar la cantidad de bebidas alcohólicas

que consume.
Buscar formas positivas de controlar el

estrés.
 Actualmente, el cáncer es uno de los

mayores desafíos de salud. En MSD nos
unimos este 23 de junio, Día del Sobreviviente
de Cáncer, a las personas y familias que
enfrentan esta enfermedad o la han superado.
Continuamos trabajando con quienes
comparten nuestra misión de luchar contra el
cáncer: médicos, investigadores, gobiernos,
reguladores y defensores de todo el mundo.
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Corrupción e impunidad
P. Agustín Celis

Hablar de corrupción, es hablar de un tema por demás complicado, porque es un
tema que está muy relacionado con la pérdida de valores y que implica a toda la
sociedad. En ocasiones pensamos en corrupción y pensamos en política. Sin embargo,
también encontramos corrupción en la familia, en las escuelas, y en los lugares que
menos esperamos una situación así.

Por otro lado, también somos conscientes del disimulo y tolerancia con la
corrupción, por parte de algunas autoridades responsables de la procuración,
impartición y ejecución de la justicia en este rubro.  Esto tiene como efecto la impunidad,
las deficiencias en la administración de justicia por incapacidad, irresponsabilidad o
corrupción. Y si no hay justicia, se puede delinquir con mayor facilidad.

La corrupción es una forma de violencia que, al inocularse en las estructuras
donde se ofrece algún servicio público, se transforma en delincuencia organizada, ya
que de manera descarada se impone la mordida, como condición a los ciudadanos
para recibir un beneficio o servicio gratuito.

Este tipo de delincuencia se defiende a sí misma de manera violenta, llegando
incluso a generar muertes para ocultarla y el desprecio, difamación y aislamiento de
los funcionarios que no participan en este ilícito. El combate a la corrupción es
contradictorio, pues las contralorías no son autónomas en su toma de decisiones y
caen en la complicidad. Esta situación de corrupción institucionalizada hace sentir la
necesidad de autonomía en la procuración de justicia.

Hay factores que contribuyen a la corrupción provocada por la ineficiencia en
nuestros sistemas de justicia,  las estructuras sociales se han deteriorado por la
corrupción, la impunidad y el autoritarismo. Es urgente superar definitivamente la
anticultura del fraude; de los privilegios de unos cuantos y consolidar procesos e
instituciones que permitan la representación de toda la sociedad, a través de métodos
transparentes y de autoridades legítimamente elegidas a las que la ciudadanía les
pueda pedir cuentas de su actuar.

La seguridad de los ciudadanos es tarea del Estado. Si entendemos la seguridad
ciudadana como la condición personal, objetiva y subjetiva, de encontrarse libre de
violencia o amenaza, de violencia o despojo intencional por parte de otros, el Estado
debería entonces urgir su función en beneficio de los ciudadanos en estos rubros y
así combatir la corrupción. Es un tema que seguiremos profundizando en otras
publicaciones.

Noticias de la salud

La Organización Mundial de la Salud dice que
no recomienda vacunar a los niños

25 de Junio, 2021. En un nuevo movimiento, la Organización Mundial de la Salud ha revisado sus recomendaciones y dice que "los niños

no deben recibir la vacuna por el momento".
El impresionante anuncio apareció en el
sitio web de la OMS el 21 de junio de 2021
y pasó desapercibido por los medios de
comunicación con el título, "COVID-19
Advice for the Public: Getting Vaccinated".

Casi en la mitad de la página, en negritas,
incluía la breve declaración "los niños no
deben recibir la vacuna por el momento", y
luego agregó "Todavía no hay suficiente
evidencia sobre el uso de vacunas contra
el COVID-19 en niños para recomendar"
vacunarse contra el COVID-19. Los niños
y adolescentes tienden a tener una
enfermedad más leve en comparación con
los adultos. Sin embargo, los niños todavía
deben recibir las vacunas infantiles
recomendadas".

La OMS no definió qué edades se
consideran como "niños". Sin embargo, los
CDC utilizan edades de 18 años o menos
para sus pautas de vacunas para niños.

No se dio ninguna explicación sobre la
nueva política de la OMS. Otras
recomendaciones incluyen no recibir la
segunda dosis si presentó alguna
respuesta alérgica grave a la primera y no
tomar analgésicos antes de la vacuna, ya
que "no se sabe cómo los analgésicos
puedan afectar la eficacia de la vacuna".

La OMS todavía recomienda un
distanciamiento social de al menos 1 metro
(aproximadamente 3 pies), utilizar
cubrebocas, lavarse las manos, cubrirse al
toser y estornudar y asegurarse de que los
espacios interiores estén bien ventilados.

FUENTE: WORLD HEALTH
ORGANIZATION

Crucero cancelado después de que 8
miembros de la tripulación que ya estaban
vacunados dieron positivo por COVID-19

  23 de Junio, 2021.-Royal Caribbean
planeaba reabrir sus viajes con el
lanzamiento de un novedoso mega barco
como celebración post pandemia, pero por
desgracia, se canceló todo después de que
ocho miembros de la tripulación dieron
positivo por coronavirus.

La tripulación recibió la vacuna el 4 de
junio de 2021, pero las autoridades afirman
que ya tenían el virus desde antes de que

la vacuna alcanzará toda su efectividad”,
por lo que ahora tendrán que retrasar su
esperado regreso a los mares hasta el 31 de
julio, mientras que los 1400 miembros de la
tripulación se encuentran en cuarentena.

NPR también señaló que “bajo las
nuevas directrices de los CDC, los cruceros
podrán operar casi bajo condiciones
normales, siempre y cuando la mayoría de
sus pasajeros estén completamente
vacunados, de hecho, los pasajeros que ya
recibieron ambas dosis de la vacuna contra
el coronavirus podrán hacer cosas como
servirse su propia comida del buffet”.

FUENTE: NPR

Estudio demuestra que los casos de
reinfección de COVID-19 son poco
comunes

  19 de Junio, 2021. De acuerdo con una
investigación que se acaba de publicar en
JAMA Internal Medicine: si ya le dio
COVID-19, entonces tiene una probabilidad
94 % menor de volver a enfermarse. Los
investigadores definieron reinfección como
volver a dar positivo en una prueba de RT-
PCR al menos 90 días después del primer
diagnóstico positivo y con al menos dos
resultados negativos consecutivos en el
ínterin.

Y según los investigadores, más de 150
millones de personas en todo el mundo ya
tuvieron COVID-19 y el estudio concluyó
que los casos de reinfección en esta
población son poco comunes. La
inmunidad natural al SARS-CoV-2 parece
proteger contra las infecciones por COVID-
19 durante al menos un año, que es una
protección similar a la que reportan los
estudios de las vacunas. El estudio no
incluyó las variantes del COVID-19 porque
cuando se realizó todavía no eran tan
comunes.

Los científicos señalaron que estudiar
el riesgo de una segunda infección entre
las personas que ya les dio COVID-19 es
crucial para mejorar la gestión de la
cuarentena y optimizar la campaña de
vacunación en curso.

FUENTES: Center for Infectious Disease
and Research and Policy. JAMA Internal
Medicine

Las probabilidades de contagiarse de
COVID por una transfusión sanguínea son
casi nulas

  18 de Junio, 2021. Los científicos dicen
que las probabilidades de contagiarse de
COVID por una transfusión sanguínea son
casi inexistentes, ya que según los
investigadores la probabilidad de que un
receptor de transfusión reciba cantidades
residuales de SARS-CoV-2 fue de alrededor

de 0.001 %, lo que representa 1 de cada 100
000.

El estudio involucró pruebas de SARS-
CoV2 de casi 18 000 grupos de sangre, de
más de 257 800 donaciones y los resultados
demuestran que solo tres muestras dieron
positivo, todas tenían concentraciones
muy bajas del virus y a diferencia de la
transmisión área, las probabilidades de que
una transfusión pudiera transmitir la
enfermedad eran casi nulas.

“Otros estudios demostraron que, en
los casos raros en los que las muestras
dieron positivo, no se transmitió la
enfermedad”, dijo la coautora del estudio,
Sonia Bakkour, científica del Instituto de
Investigación Vitalant en San Francisco y
de la Universidad de California. ,
Departamento de Medicina de Laboratorio
de San Francisco.

FUENTE: Drugs.com
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Por: Tayde González Arias.

Arena SueltaEstrictamente Personal:
Impunidad para Peña Nieto
-Contra el único expresidente que Gertz Manero tiene evidencia

de irregularidades es Peña Nieto, a quien aún hoy, López Obrador no
quiere tocar.

Author photo.Raymundo Riva
Palacio. Etrictamente Personal.junio 24,
2021.Juegos pirotécnicos son la consulta
popular para llevar a juicio político a cinco
expresidentes de México. Todo es parte
de un espectáculo, que seguirá
abasteciendo de gasolina al presidente
Andrés Manuel López Obrador para
continuar engañando a la sociedad de
que su lucha contra la corrupción es real
y profunda. Lejos está de ello. Pero si en
realidad quiere hacer algo concreto, debe
dar luz verde a un caso que le presentaron
en sus reuniones de trabajo de madrugada
en Palacio Nacional, e instruir al fiscal
Alejandro Gertz Manero a proceder en
contra del expresidente Enrique Peña
Nieto, por presuntos delitos de evasión
fiscal y eventualmente lavado de dinero.

El Presidente recibió la información de
que los hermanos Álvarez Morphy
Alarcón, continuamente denunciados por López Obrador en la mañanera porque su
empresa, Grupo Laboratorios Imperiales Pharma, se convirtió en la principal distribuidora
de medicinas en el país, son prestanombres de Peña Nieto. No se le ha proporcionado
más detalle de lo que encontró la Fiscalía General, que sin embargo ha llevado a cabo
una larga investigación sobre esa compañía que, en 2018 y sin explicación alguna, dejó
de vender vacunas, con lo que provocó un desabasto de la vacuna triple viral –para el
sarampión, la rubéola y las paperas– que afectó a más de 750 mil niños.

Las empresas de los Álvarez Morphy Alarcón llevaban tres décadas vendiendo
vacunas a los gobiernos, y tuvieron un crecimiento exponencial durante el sexenio de
Peña Nieto. En la administración de Ernesto Zedillo vendió vacunas por 71 millones de
pesos anuales, que se desplomaron a 22 millones durante la de Vicente Fox. Mejoró su
proveeduría de manera importante en el gobierno de Felipe Calderón, al que vendió
más de 612 millones de pesos, pero se disparó en el de Peña Nieto, que le compró
vacunas por más de 2 mil millones de pesos. Una sola de sus empresas, constituida en
2017, recibió 17 contratos en adjudicación directa por 145 millones de pesos.

Hay razones objetivas del presidente López Obrador cuando se queja del control
que tenía la empresa sobre la venta de vacunas, que explica el porqué desde el principio
de su gobierno se diseñó un nuevo modelo de compra y distribución –esto no justifica
el desastre que causaron sus colaboradores al no saber cómo hacerlo eficaz y menos
costoso–, y el porqué fue perseguida por las autoridades. La Secretaría de la Función
Pública multó con un millón 124 mil pesos e inhabilitó durante 27 meses a los Laboratorios
Pharma por presentar información falsa para ganar los contratos en la Secretaría de
Salud, mientras que la Procuraduría Fiscal promovió querellas por defraudación fiscal
contra los hermanos Francisco y Ernesto Álvarez Morphy, por presuntamente haber
evadido al fisco tres y medio millones de pesos en 2015, el primero, y por no haber
reportado 11 millones de pesos en su declaración anual de 2018, el segundo.

Peña Nieto se acercó a los Álvarez Morphy por la cercanía de su esposa Angélica
Rivera con la esposa de Ernesto, y rápidamente se convirtió en un confidente de
ambos. De ahí que fuera utilizado como el intermediario de Rivera en las negociaciones
con Peña Nieto durante el proceso de su divorcio. Esa cercanía le granjeó a él y a su
hermano Francisco que se convirtieran en los reyes de las vacunas durante el sexenio
peñista, y uno de los empresarios preferidos del régimen. Tanto -por las investigaciones
de la Fiscalía General- que también le sirvieron como prestanombres, sugiriendo que
negocios de los hermanos son del expresidente.

El caso que lleva Gertz Manero es ideal para López Obrador, al juntar el hambre (la
lucha contra la corrupción) con las ganas de comer (un expresidente presuntamente
involucrado en ilegalidades), pero se ha congelado en el despacho presidencial desde
hace unas semanas. No ha habido ninguna instrucción directa o indirecta, como suele
hacerlo el Presidente a través de su consejero jurídico, Julio Scherer, que proceda con
esa pesquisa. La razón de ello es clara.

Con Peña Nieto tiene un acuerdo de palabra: si no se metía en la elección presidencial
lo respetaría, y no le echaría encima la jauría justiciera para llevarlo ante el Ministerio
Público. Este acuerdo nunca ha sido confirmado, pero tampoco desmentido por nadie
en posición de saber. López Obrador, sin embargo, lo ha respetado al máximo,
soportando las presiones de los radicales de su grupo que antes de la pandemia lo
urgían a que ante las críticas de que la cruzada contra la corrupción era una pantomima,
llevara a juicio a Peña Nieto. La respuesta del Presidente fue un mensaje a su abogado,
Juan Collado, para que le dijera a Peña Nieto que guardara un bajo perfil y se fuera de
México, lo que hizo a la semana que se lo recomendaron.

El acuerdo pareció tambalearse cuando Gertz Manero, que sí quiere encarcelar a
expresidentes, detuvo a Collado. En la Presidencia le ofrecieron un acuerdo similar al
que le presentó el fiscal al exdirector de Pemex Emilio Lozoya: si declaraba contra Peña
Nieto, no pisaría la cárcel. Collado se resistió a denunciar al expresidente o a otros de
sus amigos otrora poderosos, y lo mantienen en la cárcel. Lozoya, que formuló
acusaciones que no ha podido judicializar Gertz Manero, se defiende en libertad.

López Obrador usa las imputaciones de Lozoya como reguilete de descrédito, pero
sólo se queda en palabrería, como las acusaciones contra expresidentes. No tiene nada
real contra Carlos Salinas, ni contra Ernesto Zedillo, cuya manipulación de la ley le
permitió a López Obrador hacer carrera política nacional. Nada tiene contra Vicente Fox
y contra Felipe Calderón, a quien genuinamente odia desde 2006, lo único que hay en
la cocina listo para ser servido, es una acusación por presuntamente la Operación
Rápido y Furioso. Contra el único que Gertz Manero tiene evidencia de irregularidades
es Peña Nieto, a quien aún hoy, López Obrador no quiere tocar.

TIEMPO AL TIEMPO
El tiempo es un bien superior que

debemos administrar para poder alcanzar
todo cuanto queramos, llegar a la hora
programada a la cita, no solo habla bien
de alguien, le hace un dueño eficaz en
cuanto al uso de los minutos y los
segundos, nos tomamos a una hora
determinada el café con los amigos, y a
veces olvidamos acompañar a los padres,
los hermanos e incluso a nosotros
mismos. Si diciembre es el mes del año en
que nos regocijamos haciéndonos
acompañar por los que más queremos, no
olvidemos eso, incluir a todas y todos y
no dejemos a nadie fuera en la lista de
abrazos por entregar.

De la vida se aprende conforme va pasando el tiempo y las experiencias que en él
transcurren, así nos enseñan y enseñamos a hablar con las buenas formas y también
la presencia de malas palabras, que conforme a lo que decimos nos van caracterizando
y hasta calificando como buenos o malos ciudadanos del mundo. Las etapas de
desarrollo en las que exploramos llevar cosas a la boca, gatear para llegar a donde
queremos, cuando aprendemos a leer y escribir, el momento en el que temerosos
hacemos nuestra primera aparición en público en las actividades escolares o familiares,
corresponder al orden que le hemos querido dar al tiempo en el que para ingresar a la
primaria hay que tener seis años cumplidos y la conclusión de la universidad
aproximadamente a los veintiunos.

Darnos tiempo para planear, ejecutar y alcanzar las metas conlleva como en la
comida, sazonar de felicidad la temporalidad en la que estemos viviendo en esta tierra,
cuyo propósito se hemos de apreciar e identificar en todo momento que vemos sonrisas
y gestos sinceros, que es ser y estar felices. Si encontramos cuatro estaciones y se
prevé como parte del estudio del temporal, las fuertes lluvias, olas de calor y frentes
fríos, entonces por qué no nos volvemos todos previsores para que trascurridos los
años con ahorro y buena administración vivamos una vejez plena.

Hacer el tiempo para el rezo que sirva de spa para el alma, es algo que no debe salir
de las actividades cotidianas, si se desarrollaron con el ingenio del hombre
planificadores y agendas, habrá que hacer uso de estas herramientas para que no
lleguemos tarde en donde nos esperan personas que hicieron el espacio en sus vidas
para que compartamos, aunque también es cierto que debido a que las horas no se
detienen es mejor ser paciente y previsor de la posibilidad de no llegar a la cita o
arribar con retardo antes que por correr hacer que se nos termine la presencia en este
mundo.

El uso del tiempo nos corresponde a cada uno, y si bien es cierto que en áreas
específicas como el trabajo hay una jornada laboral que cubrir y estamos a expensas
de lo que pida o mande el jefe al mando, también lo es que hemos de valorar que la
labor nos permite adquirir los ingresos para la adquisición de enseres que nos permiten
mejor sobre llevar la vida para nosotros mismos y nuestras familias.

Si el tiempo pasa y no puedes olvidar como lo dice una famosa pieza musical, haz
de comenzar con querer hacerlo, con soltar y permitir que lleguen nuevas personas,
otros rostros que moverán emociones frescas en las que probablemente superes la
pérdida reciente o vieja. Pasado el tiempo lo único que queda es lo bien que le
aprovechaste o lo mucho que le desperdiciaste. Dales tiempo a los dolores pensando
y haciendo por superarles, no pidas peras al olmo, haz que las cosas pasen y así como
para obtener una cocción perfecta en el horno calculas los tiempos del microondas,
también haz el cálculo de lo que debes hacer y en qué tiempo para alcanzar tus más
elevados sueños.

No se gasta tiempo, cuando te detienes a escuchar, antes ganas amigos que
necesitan ser escuchados, tampoco se pierde tiempo ayudando al adulto mayor a
cruzar la transitada calle, en ese acto se muestra misericordia, cada que se invierten
minutos u horas vida para entregárselas en un favor a los demás se añaden apapachos
al corazón, todos los segundos tienen el mismo valor para el pobre o el rico cuando se
trata de vivir bien, haciendo lo justo y mostrando benevolencia.

Si te has hecho el tiempo para comer a tus horas recuerda que ese es apenas el
primer paso de la digestión, por lo tanto, habrá que reposar los alimentos ayudando a
cada parte de tu sistema a que realice sin prisas su natural proceso. Si en cosas que
vemos tan simples es imperante cuidar de los momentos exactos entonces imagina el
cuidado que debes tener por aquellos que no tienen todavía conciencia de la valía de
vivir, por eso la responsabilidad de tomar un lapso para mostrar el buen camino a los
demás que lo requieren es prácticamente una obligación, y aunque te lleguen a decir
que no es de tu incumbencia, pasados los años el sabio tiempo te dará la razón.
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A salvo adolescente víctima de
extorsión virtual en Ario

Morelia, Michoacán, a 24 de junio de 2021.- Resultado de investigaciones, la Fiscalía
General del Estado de Michoacán (FGE) localizó a salvo a una adolescente de 13 años de
edad, quien fue víctima de extorsión virtual en el municipio de Ario.

De los hechos se pudo establecer que, el pasado 22 de junio, M.G.A.A., se encontraba en
su domicilio ubicado en el referido municipio, cuando comenzó a recibir llamadas telefónicas
y de manera inmediata salió de su casa, refiriendo que iría a unas canchas.

Luego de una hora, el padrastro de la agraviada fue contactado del número 4251623023
por una persona que se ostentó como integrante de una célula delictiva, haciéndole creer que
tenía secuestrada a la adolescente, por quien exigió la entrega de una importante cantidad de
dinero que tendría que ser depositada o transferida a una cuenta bancaria.

Ante estos hechos, los familiares dieron aviso a la Unidad Especializada de Combate al
Secuestro (UECS) que llevó a cabo las investigaciones pertinentes, estableciendo que se
trataba de una extorsión virtual y no de un secuestro.

Durante los trabajos de investigación M.G.A.A., fue localizada con bien evitando que se
realizara pago alguno por la extorsión; ya se encuentra con su familia.

La FGE solicita a la población a no atender este tipo de llamadas y denunciarlas de forma
inmediata ante la Fiscalía Regional más cercana, o bien a la Unidad Especializada de Combate
al Secuestro, ubicada en Periférico Independencia #5000, colonia Sentimientos de la Nación
en Morelia.

Camionero perece a bordo de
su camión Torton, pudo ser un

infarto
Los Reyes, Mich.- 24 junio de 2021.- Un transportista, habitante de la tenencia de San

Sebastián, perteneciente a esta localidad de Los Reyes, la tarde de este jueves pereció al
parecer de un infarto al miocardio, cuando conducía su pesada unidad sobre el libramiento de
la ciudad, alcanzó a maniobrar y evitó una desgracia mayor.

De acuerdo a la información recabada en el sitio, el hoy finado respondía en vida al
nombre de José Ángel G., de 57 años de edad, originario de Tamazula, Jalisco, mismo que
radicaba en la población antes indicada.

Testigos oculares indicaron, que pasadas las18:00 horas, en el sentido de sur a norte
circulaba un camión tipo torton de color blanco con rojo, con placas del servicio público
federal, el cual iba muy despacio, pero zigzagueando, causando temor entre los automovilistas
que iban en sentido contrario, los cuales hacían sonar su claxon, pues parecía que el vehículo
se les iba encima.

Ya frente a la cancha de fútbol Nacozari, de la colonia con el mismo nombre, el conductor
como pudo frenó la marcha del Torton, por lo que fue auxiliado por el chofer de un camión de
pasajeros de la línea Tarasco, quien se bajo de su unidad para prestarle auxilio al camionero,
mismo que fue descendido de su asiento para esperar a los paramédicos de Protección Civil,
quienes ya habían sido alertados de la situación por vecinos del lugar, quienes lamentablemente
ya no pudieron hacer nada por él, ya que había fallecido por un paro cardiaco.

El extinto era un personaje muy conocido, por lo que no faltó quien diera parte a sus
familiares, los llegaron de inmediato al lugar, ya que San Sebastián está a solo a un kilometro
y medio de distancia, mismos que esperaron al personal de la Fiscalía del Estado para que se
llevara a cabo el levantamiento del cadáver.

Un transportista pereció al parecer de un infarto al miocardio, cuando conducía su pesada
unidad, alcanzó a maniobrar y evitó una desgracia mayor.

Mujer es asesinada a
cuchilladas; hay un detenido
+El arrestado es pareja sentimental de la ahora occisa, habría tratado

de suicidarse, está hospitalizado.

Uruapan, Mich.- Jueves 24 de junio de 2021.- Una mujer fue asesinada a puñaladas en un
domicilio de esta ciudad de Uruapan. Hay un detenido relacionado con el tema, quien es
pareja sentimental de la ahora occisa, el cual está hospitalizado, pues a decir de versiones
policiales trató de quitarse la vida, trascendió en la labor periodística.

El acontecimiento fue en una vivienda de la colonia Valle de las Delicias en los márgenes
del Río Cupatitzio. De acuerdo con fuentes allegadas al tema, la mujer y el hombre comenzaron
a discutir, se encerraron en un cuarto y las palabras subieron de tono hasta que el hoy
indiciado tomó un cuchillo y lesionó a la afectada en repetidas ocasiones.

Debido al ataque la mujer perdió la vida y el presunto agresor supuestamente trató de
suicidarse y se autolesionó con el arma punzocortante, pero los familiares y los amigos de la
pareja intervinieron y solicitaron el apoyo de la Policía y de unos paramédicos locales. Los
uniformados al llegar aseguraron el sitio y lo acordonaron en apego a la cadena de custodia.

El lastimado fue llevado a un nosocomio local y quedó internado con guardia policiaca,
relacionado precisamente con el feminicidio. El personal de la Fiscalía General del Estado
inició las investigaciones con relación al asunto. El cuerpo de la mujer fue llevado a las
instalaciones del Servicio Médico Forense.
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Aseguran 83 millones de pesos
en droga sintética en maletero

de un autobús de turismo
-Fueron 280 kilos de Cristal, los llevaban en un autobús con logo de un

partido político.

A p a t z i n g á n ,
Mich.- Jueves 24 de
junio de 2021.- Un
total de 83 millones de
pesos en droga
sintética conocida
como "cristal" fueron
asegurados por el
Ejército Mexicano y la
Guardia Nacional en el
portaequipaje de un
camión turístico con
logotipos de un

En Zitácuaro, detiene SSP a
tres con metanfetamina y

marihuana
Zitácuaro, Michoacán, a 25 de junio de 2021.- En tareas de vigilancia, oficiales de la

Secretaría de Seguridad Pública (SSP), detuvieron a tres personas del sexo masculino en
posesión de seis  envoltorios que contenían hierba verde seca con las características de la
marihuana, así como sustancia granulosa al parecer metanfetamina.

El aseguramiento se realizó cuando los agentes de la Policía Michoacán efectuaban
recorridos de vigilancia en la colonia Lomas de Oriente, lugar donde se ubicó al los implicados
quienes al notar la presencia policial tomaron una actitud evasiva, por lo que se procedió a
realizarles una revisión.

Durante las tareas de inspección, los oficiales localizaron entre sus pertenencias dos
envoltorios con el citado enervante, y cuatro con metanfetamina, por lo cual, fueron puestos
a disposición de la autoridad competente a efecto de que se determine su situación jurídica.

La SSP pone al servicio de la ciudadanía la línea de emergencia 911, a fin de reportar todo
acto que atente contra la salud de la población.

partido político, según la información
brindada por contactos oficiales a esta
redacción.

De acuerdo con el parte de las autoridades
fueron 280 kilos de la droga los cuales estaban
depositados en varias bolsas de plástico
transparente listas para su venta y
distribución en el mercado de las drogas
ilegales. El "cristal" que ya estaba
empaquetado por kilos a su vez estaba
depositado en bolsas grandes de plástico de
color negro de las usadas para tirar la basura.

La droga era transportada en el maletero
de un autobús de turismo con placas de
circulación 211RL2, con logotipos del partido

Morena, el cual fue interceptado por los
guardianes del orden en la carretera
Apatzingán-Buenavista, a la altura de la
localidad de San Juan de los Plátanos,
ubicada en este municipio de Apatzingán.

Con relación al tema, la Secretaría de la
Defensa Nacional publicó lo siguiente en su
cuenta oficial de Twitter
(@SEDENAmx):"#EjércitoMexicano y la GN
aseguran posible cristal en el estado de
Michoacán. Se aseguraron 280 Kilogramos
aproximadamente de sustancia granulada
aparentemente cristal. El precio estimado de
la droga es superior a los $83’000,000.00",
divulgó la institución.
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Dos hombres disparan y matan
a un vecino del Infonavit Adolfo

López Mateos

El fallecido tenía entre 40 y 45 años de edad, era delgado,
de tez blanca, cabello rapado y barba de candado; además,
su torso estaba desnudo y solo vestía un pantalón negro.

Morelia, Mich.- 24 de junio de
2021.- Un hombre fue asesinado
afuera de su domicilio ubicado en la
colonia Infonavit Adolfo López
Mateos, al poniente de la ciudad de
Morelia. El móvil del crimen en este
momento el desconocido y ya es
investigado por los especialistas de
la Fiscalía General del Estado.

Se apreció que el hoy difunto
tenía entre 40 y 45 años de edad, era
delgado, de tez blanca, cabello
rapado y barba de candado; además,
su torso estaba desnudo y solo
vestía un pantalón negro holgado
tipo pescador, así como tenis color café.

Sobre el caso se supo extraoficialmente que dos sujetos armados se aproximaron al
susodicho, le dispararon y de inmediato huyeron. Las detonaciones fueron reportadas al
número de emergencias 911, después arribaron unos policías y encontraron al ofendido
inerte.

Asimismo, llegaron unos paramédicos y confirmaron el deceso del agraviado, debido a
ello los guardianes del orden acordonaron el área para proteger los posibles indicios.

En Zitácuaro, asegura SSP más
de 29 kilos de marihuana

-La encontraron en un autobús en la carretera Zitácuaro-Tuzantla

En el tramo carretero Zitácuaro-
Tuzantla,inspeccionaron un autobús de
transporte público, en el cual fue encontrada
en el compartimento de equipaje, una maleta
con la marihuana.

Zitácuaro, Michoacán, a 23 de junio de
2021.- En operativo para la disuasión del
delito, elementos de la Secretaría de Seguridad
Pública (SSP), aseguraron en este municipio
un costal con más de 29 kilogramos de hierba
verde seca al parecer marihuana.

Agentes de la Policía Michoacán
realizaban tareas operativas en un puesto de
vigilancia implementado en el tramo carretero
Zitácuaro-Tuzantla, cuando inspeccionaron
un autobús de transporte público, en el cual
fue encontrado en el compartimento de
equipaje, una maleta  con la droga referida.

Una vez realizadas las labores
correspondientes, el enervante detectado fue
puesto a disposición de la autoridad
competente a efecto de llevar a cabo las
diligencias establecidas.

En caso de emergencias, a través de las
líneas 911 y 089 se brinda apoyo las 24 horas
del día.

Balean a madre e hija en
Morelia, la señora falleció

El vehículo de las víctimas, tras los disparos,
se salió del camino y terminó atorado en un
lote baldío; el automotor es un Fiat Uno, color
blanco, con placa PGE399P.

Morelia, Mich.- Viernes 25 de junio de
2021.- Una madre y su hija, quienes viajaban
a bordo de un automóvil, fueron atacadas a
balazos en la entrada al fraccionamiento Paseo
y Puerta Victoria, ubicado en las cercanías de
la colonia Manantiales, al poniente de
Morelia. A raíz de la agresión una de las
ofendidas falleció y la otra resultó lesionada,
informaron las autoridades policiales.

El atentado sucedió la noche de ayer

jueves sobre la calle Sindurio, a pocos metros
del Periférico Paseo de la República, Sector
Independencia, y en las inmediaciones de las
canchas Furamo.

Se apreció que el vehículo de las víctimas,
tras los disparos, se salió del camino y terminó
atorado en un lote baldío; el automotor es un
Fiat Uno, color blanco, con placa PGE399P.

Unas personas que pasaban por el sitio
reportaron la situación al número de
emergencias 911, después arribaron los
patrulleros municipales y unos paramédicos,
quienes confirmaron el deceso de una de las
citadas mujeres, ella tenía aproximadamente
40 años de edad, en tanto que su hija de 16
años fue canalizada a un hospital.

Los uniformados acordonaron el área y
pidieron la intervención de la Fiscalía General
del Estado (FGE), por lo cual la Unidad de
Servicios Periciales y Escena del Crimen
(USPEC) se encargó de las investigaciones
correspondientes, luego el cadáver fue
llevado a la morgue para la práctica de la
necropsia de rigor. La Policía no reveló la
identidad de las agraviadas.

Detiene FGE a fugitivo de EUA,
por su relación en el delito de

homicidio
Huetamo, Mich.- junio de 2021.- En una acción operativa realizada, la Fiscalía General del

Estado de Michoacán (FGE) detuvo, en el municipio de Huetamo, a Brian D., buscado por
autoridades estadounidenses al existir una orden de arresto en su contra, por el asesinato de
una persona en el Estado de Florida.

De acuerdo a la ficha de arresto emitida por el condado de Missouri, el 30 de junio de 2007,
los oficiales del Departamento de Policía, fueron informados sobre un tiroteo relacionado con
pandillas, y, al llegar al sitio referido, los agentes encontraron una persona fallecida.

Durante las investigaciones se estableció que Brian D., había salido de Estados Unidos
para evadir la acción de la justicia, internándose en un principio en la Ciudad de México y
meses después en el municipio de Huetamo, en donde fue detenido durante una acción
operativa realizada por agentes de la Dirección de Reacción y Operaciones Estratégicas
(DROE).

Una vez que se dio cumplimiento a la solicitud de colaboración emitida por el Departamento
de Justicia de Estados Unidos de América, en el marco de cooperación mutua entre los
gobiernos de México y los Estados Unidos de América, la FGE dio aviso a las autoridades
migratorias de este país, a efecto de que se realicen los actos pertinentes para el traslado del
detenido al estado de Florida, donde será puesto a disposición de la autoridad que lo reclama,
todo ello en apego a los protocolos internacionales para extradición y salvaguarda de sus
derechos, en torno a la detención.

Asesinan a secretario general
del Sindicato de Limpia y
Transportes de Morelia

Morelia, Mich.- Viernes 25 de junio de 2021.- Un sujeto armado le disparó al secretario
general del Sindicato de Limpia y Transportes (SLyT) del Ayuntamiento de Morelia. Luego de
las detonaciones, el hechor huyó, en tanto que la víctima murió, trascendió en la cobertura de
la noticia.

Lo anterior sucedió la tarde de este viernes en las instalaciones de la Subdirección de
Residuos Sólidos del Ayuntamiento de Morelia, también conocidas como Aseo Público,
ubicadas a un costado de la avenida Madero Poniente, justo a la altura de la colonia Los
Ejidos y frente al asentamiento Unión Popular Solidaria.

De acuerdo con fuentes allegadas al tema, el ahora finado respondía al nombre de Marco
Antonio, de aproximadamente 52 años de edad, quien quedó tirado en la parte trasera del
referido inmueble.

Extraoficialmente se supo que el perpetrador vestía una camisa amarilla, pero se ignoran
más características de él. Empleados del lugar, al enterarse de la situación, pidieron ayuda,
entonces arribaron patrulleros locales y paramédicos, quienes confirmaron el deceso del
susodicho.

Los uniformados acordonaron el área para proteger los posibles indicios, después se
presentaron los expertos de la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC),
dependientes de la Fiscalía General del Estado (FGE), quienes realizaron las averiguaciones
correspondientes para esclarecer el homicidio. Hasta el momento el móvil del ataque es una
incógnita.

La víctima respondía al nombre de Marco Antonio y se desconoceen las causas del homicidio,
que ocurrió en las instalaciones de aseo público, de la capital del estado.
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